
令和２年１２月議会一般質問 「蓮田市の観光行政について」
スマートICがフル化され、大型車両の通行が可能になります。大型の観光バスが蓮田
市にやってくるのです。しかし、市には大型の観光バスが駐車できる公共施設は、ゼロ。
これでは、蓮田のスマートICから降りてきた観光バスは、蓮田を素通りして宮代や伊
奈、上尾に行ってしまいます。観光に力を入れ、収入増になる施策について質問しまし
た。ところが市長の答弁はびっくりするものでした。

湯谷の質問　　　　　　今後、蓮田市において様々に観光行政、観光事業が展開されていくのではないかと感じているところで
ありますが、（３）に入ります。
　事業課、担当課がそれぞれに行うというのも十分大事なことなのでありますが、効率が悪いように思います。ぜひ、
観光課というのを設置して、観光行政の牽引をしていただきたいと、このように思っております。
　初日に森議員がおっしゃっていましたように、蓮田には有名な酒蔵が２軒あります。神亀酒造と清龍酒造、この酒蔵
を見学して、次に岩崎製麺の工場見学をして、キッチンカーの肉汁うどんを味わっていただくツアーとか、岩崎製麺の
工場見学の後、２軒の酒蔵見学をしていただいて、清龍酒造でランチというこのようなツアーもできるわけです。観光
の可能性が広がります。
　先ほどの答弁では、庁内に様々な課題があって、観光課の新設はすぐにはできそうではないという答弁でありまし
たが、スマートICがフル化になりまして、大型観光バスが蓮田市に下りてくるようになっても、観光バスが蓮田を通過
して宮代町、東武動物公園、またさいたま市、伊奈町、上尾市に行ってしまっては何もなりません。観光部門で蓮田が
取り残されないためには、ぜひ観光課が必要ではないかと思いますが、市長はどのようにお考えでしょうか。

市長答弁　　　　　　湯谷議員のご質問２点目の蓮田市の観光行政について、そのご質問の基本、底流がスマートインターチェ
ンジを有効活用したご質問ということでありまして、私に対する指名はこの設問ではないのかなと思っておりましたが、あ
えて申し上げます。
（中略）蓮田市のスマートインターチェンジはオーケーということになります。そのときもいろいろな方にお世話になっ
て、何とかその連結許可制度を許可いただきまして、地元に入ったわけでございます。地元に入ったときには、保存されて
いるテレビをもう一度見ましたけれども、議員も映られておりますが、そのときの映像がまさにこのご質問いただきまし
た、我々説明ではスマートインターチェンジの効果、将来性、そういうものを申し上げましたが、やっぱりテレビの企画と
か、「噂の！東京マガジン」のその企画の仕方とかいろいろありまして、文化財展示館のタヌキでしたか、そういうものを映
像を流されて、そこに本当に必要なのかというそういう企画なのでしょうね。そういうことで非常に戸惑いました。
　　しかし、今ご質問の中には逆に、文化財展示館があるではないですかと、黒浜遺跡が実現されたではないですか、そ
ういうご提案でありまして、当時のいろいろな経緯を考えますと、議員自身のお心のほう、どういう形で当時活動された
のか、どういう形で今これを質問されているのか、改めて今このご質問、スマートインターチェンジと底流にありながら、そ
のときの将来性を見通した当時の活動だったのか、非常に私自身の心が解けません。そんなことを思いながらいろいろ
お話を伺ってまいりました。
（中略）このサービスエリアそのものはまだ半分、スマートインターチェンジも半分でありまして、あそこがこれから大型
車対応の上り下りのスマートインターができますと、いよいよ今度は、今までのサービスエリアの大改修が始まります。こ
この位置付けにつきましても、やはり蓮田の、先ほど来いろいろご質問いただいております。このスマートインターチェン
ジ、蓮田サービスエリア、若干上り下り外れますけれども、これを利用した蓮田の観光行政、あるいは観光行政だけでな
くて経済行政、商工行政等々をもっともっとまちづくり、まさにまちづくりにつながっていくと思いますけれども、そういう
事業がまだ控えております。いろいろな形で、非常に当時のスマートインターチェンジ実現云々の経緯から、大分前広な
お話になりまして、ありがたく思っておりますけれども、今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。
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市長は、「噂の東京マガジン」のテレビ放送のことをあげて、その中で私たちがスマートICに反対をし
た、文化財展示館を馬鹿にしたように発言されたが、文化財展示館云々は笑福亭笑瓶さんの発言で
す。番組の企画や構成に私たちは関与していません。住民や私の主張は、スマートICへの反対
ではありません。スマートICが御林の市道に接続されることに反対したのであって、
市長は大きな誤解をされています。市長には、私の質問にしっかり答えていただきたい。
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ご意見、ご感想は、０４８－７６４－０２０７の留守電にお願いします。
メールは  yutani@qk9.so-net.ne.jp まで。
どうぞよろしくお願いいたします。

議会報告＆意見交換会は
新型コロナウイルス感染予防のため、開催しません。

●案内通知（クーポン券）が届いたら、予約が必要です。
・5月上旬以降、年齢ごとに個別にオレンジ色の封筒で、クーポン券・案内通知・予診票が届きます。
・接種優先順位…医療従事者→65歳以上の方→基礎疾患のある方→64歳以下の方
・案内通知の発送時期…国からのワクチンの供給量次第のため、確定できませんが、
　75歳以上の方：5月上旬以降の見込み。 / 65～74歳の方：ワクチンの供給量により、発送時期を判断。
　64歳以下の方：国の通知を待ち、発送時期を判断。
・クーポンを受け取ったら、接種の予約をします。（電話・LINE・Web）
　ファイザー社製のワクチンは、3週間の間隔で2回接種します。
・接種の場所
　集団接種…パルシー（蓮田市総合市民体育館）　路線バスの他、シャトルバスについてはご確認ください。
　個別接種…かかりつけ医などの指定医療機関
・接種費用は無料です。また、接種は強制ではありません。
　蓮田市コロナワクチン接種コールセンター（予約受付・問い合わせ窓口）
　電話番号：0570-020402　平日9時～17時受付
　埼玉県新型コロナウイルスワクチン接種の専門相談窓口（副反応等に係る相談）
　電話番号：0570－033－226（ナビダイヤル）※土日祝含む24時間対応

令和3年度当初予算報告
予算総額 353億8,433万円になりました。
（一般会計182億8,143万円） 昨年度比 -1.6％↘
　市税収入　　　　　－3億2,239万円↘　
　地方交付税　　　　+2億円↗
　地方消費税交付金　－2,500万円↘
　財政調整基金残高　９億5,896万円

蓮田市ホームページ
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・水道基本料金及びメーター使用料の半額を減額する期間を2か月延長します。
　令和3年4月検針分から令和3年5月検針分まで(予算3,800万円)
・蓮田市と白岡市との共同により、蓮田白岡衛生組合で新型コロナウイルス感染症に対する家計への支援として
　各世帯に燃えるごみの有料指定ごみ袋（45ℓ・30ℓ、各１０枚入）を無料で配布します。（予算2,843万円）



蓮田駅西口行政センター　土・日開庁（木曜日定休）駐車場は利用者に限り1時間まで無料

行政センター利用時の駐車場料金は、1時間まで無料です。子育てサポートコーナー利用者
については、相談や「子育てひろば」の利用等、1時間では終わらないと思われること
から、2時間まで無料にするよう要望しています。

行政サービスコーナー

高齢者の方を介護・福祉・健康などさまざまな側面から支える相談窓口です。
担当地域・・綾瀬、御前橋、上、末広、関山、蓮田、東、本町、馬込、見沼町、山之内

行政サービスコーナー

❼子育てコンシェルジュ（子育て事務室内）
子育て家庭の個別ニーズ等を把握し、必要に応じて適切な機関や団体を紹介します。

❼子育て世代包括支援センター（子育て事務室内）
保健師や助産師、看護師等の専門家が妊娠や出産、子育てに関する各種相談、
情報提供、助言を行います。

❼ファミリー・サポート・センター（子育て事務室内）
育児の手助けを必要とする人と手助けができる人を結ぶ支援をします。

❽一時預かり保育室　
午前9時～午後4時。1歳から小学校就学前までの児童を預かります。定員10人。1時間500円。

❾子育てひろば　※新型コロナウイルス感染症対策のため、当面の間、施設の利用は予約制です。
午前9時～午後4時。子育て家庭の親子が交流できます。

子育てサポートコーナー　「プレックス・キッズ」

証明書の発行（住民票、印鑑証明等）、戸籍の届出（出
生、死亡、婚姻等）、住民異動届出（転入、転出、転居、
世帯分離等）、印鑑、マイナンバー登録、国民健康保
険、国民年金、後期高齢者医療、こども医療、児童手
当、ひとり親家庭等医療費助成申請、重度心身障害者
医療費支給申請、介護保険、大人の予防接種、市税等
の納付、県収入証紙販売

❷蓮田地域包括支援センター

❶行政窓口取扱い業務

貸出施設 広さ（㎡） 定員（人） 料金（１時間） 料金（全日）

88 ー 200 2,000

77 25 400 4,000

95 61 300 3,000

72 37 300 3,000

貸出施設　月～水・金～日曜日、午前 9時～午後9時　※木曜日、祝日、年末年始は休所

❸オープンギャラリー
❹クッキングルーム（車椅子可）
❺会議室１
❻会議室2
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蓮田スマートICが4方向化、大型車両の通行が可能になります。

平成２４年に完成した現在のスマートICの計画が発表された時、東京方面からの下り線の出口
は、セキスイの脇をとおり、御林地区の市道に接続されるというものでした。市道は、歩道が整備
されていない道路で、小中学生の通学路でもあります。市からの説明を聞いた住民からは、市道
に接続することの安全性に不安があることから、「市道に接続する計画の白紙撤回を求める」声
が上がりました。
住民側からは対案として、「市道に持ってくるのではなく、高速の上にかかっている御林橋を通っ
て県道に車を流す」という案が示されましたが、市は市道に接続する計画を実行しました。

現在のスマートインターチェンジ（以下、スマートIC）の出入口は、上り線への入口と下り線か
らの出口の2か所のみですが、上り線からの出口と、下り線への入口が設置されます。現行の御
林地区の市道に降りてくる出口は、閉鎖になります。二つの橋をかけて、すべてエルビー側の県道
につなげます。完成は４～５年先。　

スマートICが完成してから、小学生が交通事故にあうということもありました。やはり、市道
は生活道路でもあることから、スマートICの接続道路にはなりません。今回住民が当時主
張していたとおりの、橋を使って県道に接続する計画になっています！！ 橋は新たに
二脚新設します！ 完成は4～5年先のようですが。
セキスイの脇に作った道路、どうなるのでしょうか？ 車が通らなければ、草ぼうぼう？

<東京方面上り線>【出口・入り口】蓮田サービスエリアスマートIC
<宇都宮方面下り線>【出口・入り口】エルビー前スマートIC

●完成後の出入口
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